



## Gabriel: Friedensnobelpreis an die EU ist ein starkes Signal in schwieriger Zeit

Gabriel: Friedensnobelpreis an die EU ist ein starkes Signal in schwieriger Zeit  
Zur heutigen Entscheidung des Nobel-Komitees, den Friedensnobelpreis an die Europäische Union zu verleihen, erklärt der Vorsitzende der Sozialdemokratischen Partei Deutschlands, Sigmar Gabriel: Die Entscheidung des Nobel-Komitees den Friedensnobelpreis an die Europäische Union zu verleihen, ist ein starkes Signal in einer schwierigen Zeit. Die Europäische Union hat diese Auszeichnung verdient! Die europäische Einigung ist ein historisch einzigartiges Friedensprojekt mit Ausstrahlung weit über Europa hinaus. Diesen Wert können wir nicht hoch genug schätzen. Die Auszeichnung ist zugleich auch ein Aufruf an uns alle, noch mehr Mut zur europäischen Gemeinsamkeit zu haben und noch stärker auf die gemeinsame politische Kraft des geeinten Europas zu bauen. Wir dürfen unsere langfristigen gemeinsamen europäischen Interessen nicht dem kurzfristigen nationalen Kalkül unterordnen. Als älteste Europa-Partei Deutschlands wollen wir den Schwung, der von dieser Entscheidung ausgeht, dafür nutzen, Europa in Zeiten der Krise weiter zu stärken. Unser Ziel ist ein demokratisches und soziales Europa als eine starke gemeinsame Interessenvertretung der Europäerinnen und Europäer und als Friedensmacht in der Welt.  
Kontakt: SPD Bundesgeschäftsstelle  
Wilhelmstraße 141  
10963 Berlin  
Telefon: 030 25991 0  
Telefax: 030 28090-507  
URL: <http://www.spd.de> 

### Pressekontakt

SPD

10963 Berlin

spd.de

### Firmenkontakt

SPD

10963 Berlin

spd.de

(Da unsere Organisationseinheiten auf verschiedene Gebäude verteilt sind, müssen Sie ggf. die genaue Adresse bei der Organisationseinheit erfragen.)  
Zukunftsgerecht in Europa  
Gerechtigkeit und ein fairer Wettbewerb in einem sozialen Rechtsstaat zeichnen das Zusammenleben in der Europäischen Union aus. Das macht das europäische Sozialstaatsmodell so einzigartig. Es fußt in der europäischen Aufklärung und speist sich aus der europäischen Arbeiterbewegung. Denn im Kern geht es diesem europäischen Sozialstaat immer auch um Teilhabe und Mitbestimmung. Soziale Bürgerrechte, Zugang zu Bildung und gerechte Teilhabe am Wohlstand - dieses Europa ist grundlegend geprägt von der sozialdemokratischen Idee. Diese Grundidee des Sozialstaatsmodells wollen wir im Europa der Zukunft beibehalten. Das ist auch der Grundgedanke der Agenda 2010.....